



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM. 10875

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11.25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

LUNES 3 DE FEBRERO DE 1898

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rno Caumartin, 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

MAQUINAS Y HERRAMIENTAS

Para las minas, las fundiciones, obras públicas y para la agricultura. Arados de doble vertedera, Bombas de gran rendimiento, Máquinas para panaderos, Norias especiales. Especialidad en calderas y máquinas de vapor, cables de abaca y metálicos, vía férrea con sus wagonetas, plataformas y demás accesorios, correas, etcétera, etcétera.

Básculas y Cajas para caudales. Excelentes referencias sobre la bondad de nuestros artículos.

CAMILO PÉREZ LURBE
12, CASTELLINI, 12.

Previsión del tiempo

PRIMERA QUINCENA DE FEBRERO

Durante la 1.ª quincena de Febrero no hay que esperar trascendentes cambios atmosféricos. Uno de ellos, que durará los tres primeros días será producido por una depresión que estará situada al SO. de Portugal, y que aunque no de gran intensidad abarcará una extensa área, invadiendo el SO. y Occidente de Europa.

Desde el día 1.º por la tarde se notará la aproximación de las bajas presiones del Atlántico, pero el domingo 2 será cuando se sentirá con más fuerza el peso de la depresión oceánica por nuestra Península, descargando algunas lluvias que se extenderán desde Portugal al centro de España, con vientos de entre SO y NO.

El lunes 3 estará situado el centro de la depresión en Marruecos y Argelia, desde donde propagará su influencia a nuestra Península. Producirá algunas lluvias especialmente en el Mediodía y Levante de ella, con vientos de entre S. y E.

Pasada esta depresión se restablecerá el equilibrio atmosférico y tendremos buen tiempo desde el día 4 al 7.

Desde el viernes 7 empezará a descomponerse el tiempo, porque

las altas temperaturas de los anteriores días enjugarán en el Sahara un núcleo de bajas presiones que invadirán nuestra Península de S. a N. Pero apesar de esto no ejercerá en nuestras regiones una excepcional influencia, porque estará neutralizada con la de otra depresión que por el NO. de Irlanda penetrará en el Continente, también desde el 7.

El sábado 8 será cuando la depresión procedente del Africa tendrá mas importancia en nuestra Península porque estará su centro hacia el estrecho de Gibraltar. Producirá algunas lluvias particularmente en el Mediodía y Levante de España con vientos de entre SE y SO.

El domingo 9 tendremos un centro de bajas presiones en el golfo de Gazeuña y otro, el más importante en el NO. de Europa. El mal tiempo de este día se desarrollará en el NO. y N. del Continente, en nuestra Península será más bien ventoso de entre O. y N.

Las altas presiones que desde el 9 invadirán nuestras regiones continuarán dominando en ellas en los días sucesivos hasta el 13 impidiendo que llegue hasta ellas la influencia de la depresión del NO. y N. de Europa ya citadas. Estas altas presiones en nuestra Península producirán por lo general buen tiempo y de hielos desde el 10 al 13.

El viernes 14, se encontrará en el mar del Norte el centro de una borrasca boreal, y al mismo tiempo se formará en el Mediterráneo un núcleo de bajas presiones; ambos elementos de perturbación atmosférica actuarán sobre Europa.

Bajas temperaturas y vientos del primer cuadrante serán los principales efectos que en dicho día 14 se sentirán en nuestra Península.

El sábado 15 ha de ser cuando más se sentirán los efectos de la borrasca boreal y la depresión del Mediterráneo bajando notable-

mente la temperatura que formará gran contraste con la de los días 4 al 6. Se producirán lluvias y nieves convenientes de entre N. y E., especialmente en las regiones septentrional y del Nordeste, y temporal en nuestros mares.

NOHORLESOOM.

(Del Boletín Meteorológico.)

Estadística.

Hemos recibido la estadística comprensiva del movimiento habido en la Casa de Misericordia durante el decenio de 1886 á 1895 ambos inclusivos.

Existían en primero de Enero de 1886 255 asilados; entraron durante el decenio 921; salieron 454 y fallecieron 156. El término medio de asilados ha sido 318 por año y el de defunciones 15'60 ó sea el 4'90 por ciento anual.

El tanto por ciento de mortalidad no es pequeño: es bastante superior al de la población no asilada; pero hay que tener en cuenta que los que buscan el auxilio de la Misericordia, prueban en sus enfermedades de la miseria que mató en ellos la robustez física y les dejó en la sangre gérmenes morbosos no siempre fáciles de combatir victoriosamente. Además en la Misericordia no hay mas que niños y viejos.

A pesar de todo, hay en la estadística que nos ocupa un dato que habia muy alto en favor del señor Cándido, médico del establecimiento, y es lo que se refiere á las enfermedades propias de la niñez y á las epidémicas en general. Sabido es que durante muchos años ha sido la difteria en Cartagena una plaga que ha hecho numerosas víctimas. El sarampión, la escarlatina y la coqueluche, ó tos ferina, también han afligido á la niñez algunas veces durante el último decenio. Pues bien, durante esos diez años ha fallecido en la Casa de Misericordia un asilado de difteria, nueve de sarampión y ninguno de las otras dos enfermedades; de viruela han muerto seis.

Estos datos tan elocuentes demuestran una cosa: que el señor Cándido pone gran empeño y cuidado en colocar el establecimiento en condiciones de que las epidemias no tengan á él fácil acceso.

Y no hay duda que lo logra, porque cuando en un año se han muerto en la ciudad trescientos niños de difteria, en la Misericordia se ha muerto uno en diez años.

Eso es un triunfo y por él felicitamos al señor Cándido, que tanto y tanto se desvela por los infelices que la caridad puso al amparo de su ciencia.

TIJERETAZOS

Para gentes humanitarias las de los Estados Unidos.

Mientras el general Martínez Campos ha practicado la bondad en toda su plenitud, les ha importado un camino las damasias de los filibusteros.

Pero desde que han sabido que el general Weyler va á Cuba á hacer la guerra con la guerra, se les han abierto las carnes pensando en los pobres incorrectos.

Es verdad que antes iban los americanos á gusto en el mánbito.

Cómo que les tenía una cuenta bárbara la guerra á los calaverales.

El Sindicato de azucareros de Nueva-York, ha acordado en la última asamblea que ha celebrado, un voto de gracias para el generalísimo Máximo Gómez-Entendido.

Máximo Gómez quemando en Cuba la cosecha de caña, ha hecho subir el precio del azúcar en Nueva-York.

Pero ese aumento de precio es el precio de sangre inocente.

Santo y bueno que los americanos sean devotos de la moneda.

Pero si quiera por púder no debían hacer públicas ciertas cosas.

Los filibusteros residentes en París, piensan hacer de payasos, para lo cual van haciendo propaganda para que Francia declare la beligerancia de los insurrectos de Cuba.

Limpíense, chicos.

Si crearán esos desdichados que en todas partes reina el espíritu de injusticia de que hacen gala los padres graves de la Unión Americana?

Dice «La Dinastía» de Barcelona que el general Arolas es caballero, patriota y

español y nunca se sublevará delante del enemigo.

¡Valiente tropazón el de «La Dinastía»! Ocurríase nombrar la guerra.

NOTAS

Hace algunos días publicamos un artículo de colaboración, sobre la situación en que quedaba el condenado Rejo, aun que los tribunales de justicia envían á presidio á quien se declara ahora autor del homicidio porque cumplo condena aquí.

Sobre las conclusiones que en dicho artículo se establecieron se ha discutido mucho y en general en todas esas discusiones se ha llegado á esta conclusión: «No puede ser».

Y sin embargo es.

Es triste, desconsolador, todo lo que se quiera; pero el asunto no tiene vuelta de hoja; lo hecho ni se discute ni es revocable.

El artículo del señor Barrachina ha sido enviado al ministerio de Gracia y Justicia por el señor Cordera y al ministerio ha dado su opinión en el asunto, opinión que está de acuerdo con el escrito del abogado defensor de Rejo.

Nos hemos enterado de esa opinión y hemos sentido un desconsuelo muy grande en el alma. Si en esa causa no hay revisión, Rejo está perdido sin remedio, porque ya no le quedan otros recursos con que defenderse. Si no, ¿podrá el indulto salvarle? ¿se considera culpable?

¿Qué hay que hacer? ¿abandonarlo? No puede ser. Hay que hacer algo, hay que pensar algo para el momento oportuno, que en estos momentos no sabemos si será el momento presente ó el que suceda á la sentencia que dicte la justicia ordinaria en el nuevo proceso.

Y lo que hay que pensar y hacer es pedir el indulto para él que en opinión de la ciudad no es responsable del crimen de que apareció autor por una serie de circunstancias que arrojaron sobre él sombras de delincuencia.

Para esta obra meritoria creemos que nadie negará su concurso sin pararse á pensar si lo agradecerá ó no Rejo. Puede que no lo agradezca porque el indulto supone delito anterior y él no quiere ser delincuente; pero que importa si pidiendo el indulto y contribuyendo á

cesar se la oponía; porque aquella era una devoción en boga, una de las diversiones favoritas para pasar un día de aburrimiento.

Después de haber seguido el coche inútilmente, y de verse espuesto por tres veces á que lo estropearan, se detuvo; quebrantado, desesperado.

Todos los domingos, durante muchos meses, concurría á la misma capilla, pero infructuosamente, y todas las indagaciones que hizo en los lugares públicos, así de recreo como de devoción, fueron infructuosas también. Alicia Darvill no volvió á presentarse á los ojos de Ernesto.



CAPITULO XIII.

A medida que Ernesto iba volviendo en sí del primer choque de aquel encuentro inesperado, y empezaba á consolarse de la pesadumbre producida por la inutilidad de sus indagaciones se sorprendía de sentir una especie de satisfacción singular. Alicia no se hallaba en la indigencia, no comía el pan del vicio, no ganaba el sustento con su trabajo penoso, la había visto en un estado de comodidad respetable.

ma, se consideraba elevado ya, elevado hasta el pináculo, y como uno de sus sentimientos predominantes era una envidia profunda á Maltravers, subió al colmo su alegría cuando sus entusiastas le aseguraban que él era mil veces más interesante que aquel hombre flemático y orgulloso, que se ponía la corbata como todo el mundo y que carecía hasta de los atributos mas indispensables al genio, los cabellos negros ensortijados y la sonrisa melancólica y burlona.

La sociedad elevada que, según dice madama Stael, corrompe un carácter frívolo y fortalece al que es enérgico, la sociedad elevada destruyó completamente el corto número de cualidades distinguidas que había conservado Cesarini!

Limitó éste sus deseos á llamar la atención en los salones dorados, su vanidad se contentó con las pequeñas que hubiera desechado un corazón verdaderamente orgulloso.

Pero no fué esta su única desgracia, también estaba envidioso de las riquezas de Ernesto. Las suyas consistían en un reducido capital de ocho á nueve mil duros, y hallándose en medio de la sociedad más opulenta de Europa, no pudo resolverse á sacrificiar ninguno de los medios de darse consideración en ella. Hallában con afectación de la sociedad, del vicio de la opulencia; las bellas mujeres se escuchaban con un interés...